



12:00 AM | Opinión

HERNANDO Y MONÓMEROS, ÍCONOS PARALELOS

Sus múltiples aportes a las causas de desarrollo del Caribe están llenos de anécdotas de antología. Cuando en 1996 Hernando se retira de Monómeros la organización reflejaba su integridad y profesionalismo. HCM y MCV son dos íconos entrelazados del progreso local.

Por:



Ricardo Plata Cepeda



SUS ÚLTIMAS COLUMNAS:

Verano 3: Mejor bueno conocido...

Panamericanos: premio o castigo

¿Es lo social la última frontera? III

Monómeros Colombo Venezolanos (MCV) se fundó en 1967, con un 45% del estado colombiano, en cabeza del IFI y **Ecopetrol**, otro 45% del Instituto Venezolano del Petróleo y un 10% de Stamicarbon, firma holandesa a cargo del diseño de la planta petroquímica. Los monómeros son moléculas sencillas con las cuales se arman otras más complejas llamadas polímeros. La mayoría de las sustancias orgánicas son polímeros y también lo son materiales sintéticos como Nylon y Rayón. Una planta como MCV genera lazos industriales “hacia atrás”, por demanda de insumos como amoníaco, ciclohexano y azufre, y también “hacia adelante” como proveedor de materia prima de textiles, sulfato de amonio y ácido sulfúrico, de ahí su relevancia estratégica para el desarrollo.

Hernando Celedón Manotas (HCM) nació en Barraquilla en 1936 y se graduó de ingeniero químico en la Universidad de Tulsa. Ingresó a MCV en 1968, estuvo un año en Roma como ingeniero residente con el contratista principal y regresó para el montaje de la planta, inaugurada en 1981. La de caprolactama, de una capacidad inicial de 16.500 toneladas/año, fue duplicada con más ingenio que inversión en años subsiguientes; lo mismo se logró con la de fertilizantes compuestos que pasó de 165.000 a 320.000 toneladas/año. En agosto de 1981, Hernando fue nombrado Gerente General, luego Presidente. En su administración se construyó la planta de fosfato tricálcico, se creó la naviera Compass para optimizar la logística de importación y exportación y se organizó la red de distribución de fertilizantes con asistencia técnica a cultivos claves del país como café, papa y palma africana. La empresa generaba 3.300 empleos directos bien pagos y miles indirectos.

Con su liderazgo se consiguió el traslado de la sede principal de Bogotá a Barranquilla en 1982; se impulsó la creación del gremio de la actividad portuaria y se apoyaron sus operaciones con el Laboratorio Hidráulico de Las Flores; se creó la Fundación Monómeros para mejorar el nivel de vida del entorno y se involucró en la gestación de Probarranquilla en 1988 y en la formulación del Proyecto Atlántico Siglo XXI. Sus múltiples aportes a las causas de desarrollo del Caribe están llenos de anécdotas de antología. Cuando en 1996 Hernando se retira de Monómeros la organización reflejaba su integridad y profesionalismo. HCM y MCV son dos íconos entrelazados del progreso local.

rsilver2@aol.com

TEMAS TRATADOS:

- Columna de opinión
- espacios de opinión
- opinión

Compartir:



Las cinco más leídas

1 Ricardo Plata Cepeda Hernando y Monómeros, íconos paralelos	2 Germán Vargas Lleras La pela fue total
3 José Consuegra Otros cuatro años de esperanza	4 Remberto Burgos Sexualidad infantil
5 José Félix Lafaurie El secuestro, delito repudiable	

Más Columnas de Opinión +



Germán Vargas Lleras

La pela fue total

Contra lo sostenido por los amigos del 'gobierno del cambio', las elecciones sí fueron un referendo en contra de Petro, su primer año...

Leer



Rafael Nieto

La muenda

Una muenda recibieron Petro y la izquierda extrema el pasado domingo. Las distancias, además fueron abismales. En Antioquia, Rendón le sacó 346 mil votos a Pérez y 712 mil a Esteban Restrepo, del petroquinterismo. En Medellín, la vo

Leer



Tatiana Dangond

¿Hasta cuándo el ELN?

El ELN no muestra la más mínima intención de llegar a un acuerdo de paz con Colombia, algo que no ha tenido en ninguno de los procesos...

Leer



José M Restrepo

Ganadores, perdedores y desafíos de elecciones

Y pasó un día clave de nuestra historia democrática, en la que fuimos a las urnas a elegir gobernadores, alcaldes, diputados,...

Leer

Ver más Columnas de Opinión



SUSCRÍBETE AL BOLETÍN DIARIO DE NOTICIAS

EL HERALDO

EL HERALDO S.A. Prohibida la reproducción y utilización, total o parcial, de los contenidos en cualquier forma o modalidad, sin previa, expresa y escrita autorización, incluyendo su mera reproducción y/o puesta a disposición con fines comerciales, directa o indirectamente lucrativos. 2000 - 2023 ©

Síguenos en redes:



PORTADA DEL DÍA



Noticia del día
¡En Barranquilla nos vemos!



SUSCRÍBETE
Desde \$800

Ver portada



Portadas pasadas

SECCIONES



REGIÓN CARIBE



SOCIEDAD



NUESTROS PORTALES



[Términos y Condiciones](#) 

[Contáctenos](#)

PBX: (57) 6053715000 **Línea de atención:** (57) 6053225199 Calle 53B N° 46 - 25, Barranquilla - Atlántico **Oficina Bogotá:** Dirección Calle 88 No. 13 A 07 **Teléfono:** 6012185733



Miembro de:

